



*Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia*

*Cámara de Senadores*

*Presidencia*

**DECLARACIÓN CAMARAL N° 309/2022-2023**

**EL PLENO DE LA CÁMARA DE SENADORES,**

**CONSIDERANDO:**

Que, el numeral 7 del artículo 160 de la Constitución Política del Estado, establece que entre las atribuciones de la Cámara de Senadores se encuentra el: *“Reconocer honores públicos a quienes los merezcan por servicios eminentes al Estado.”*

Que, Rosario Villarroel Santa Cruz, nació el 4 de Julio de 1951 en la cuna del folklore del Beni, San Ignacio de Moxos, en el año 1972 se tituló de Secretaria Ejecutiva Bilingüe en el Instituto “San Martín de Porres” de la Ciudad de La Paz, posteriormente y siguiendo su vocación, el maño 2005 obtuvo el título de Abogada en la Universidad Técnica del Beni, ahora Universidad Autónoma del Beni.

Que, Rosario Villarroel Santa Cruz, desde niña demostró su talento natural para la declamación poética, llegando a merecer distinciones de diferentes instituciones a lo largo de su vida artística. Llegó a pertenecer a importantes instituciones culturales, sociales y de beneficencia. Fue integrante del histórico Teatro Experimental del Beni interpretando obras de renombre mundial, bajo la dirección del Dr. Jorge Hurtado Cuellar y su esposa Ingrid Bruckner de Hurtado.

Que, esta polifacética dama beniana hizo presentaciones en diferentes capitales del país y en varias provincias Departamento del Beni. Como actriz también incursionó en el teatro costumbrista, con el afamado ya desaparecido actor comediante y dramaturgo Nando Chávez, “Juanoncho”, en la obra “Hotelucho” y en la exitosa novela, “Amor en Tiempo Seco”, con el personaje de “Doña Pituca”.

Que, Rosario Villarroel Santas Cruz, es socia fundadora de la Casa de la Cultura del Beni, socia fundadora de la Sociedad de Escritores del Beni, también pertenece al grupo cultural “Poetas de Moxos”. Ha sido merecedora de los premios Patujú de Bronce, de Plata y de Oro en diferentes gestiones, por sus poesías folklóricas “Tipoy Fiestero”, “Romance de Chope Piesta” y “Niña Mojeña”. También ha obtenido la medalla de oro por su poema “Yo Mujer, ¿Sexo Débil?”.

Que, Rosario Villarroel Santas Cruz, ha integrado numerosas embajadas culturales, que han recorrido nuestro país y también algunas ciudades de Paraguay y Brasil. En el año 1987 conjuntamente con el desaparecido poeta Hugo Méndez Arteaga, publicó el poemario “Mópera, Mujer y Flor”.

Que, el año 1989 editó su libro “Chispitas Infantiles”, siendo presentado para el tricentenario de la Ciudad de San Ignacio de Moxos. Ha organizado diferentes actividades culturales, siendo una de las más importantes la presentación “Los Niños de Hoy”, descubriendo talentos en la niñez trinitaria.



*Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia*  
*Cámara de Senadores*  
*Presidencia*

**POR TANTO:**

La Cámara de Senadores en uso de sus atribuciones establecidas por la Constitución Política del Estado y en aplicación del artículo 164 de su Reglamento General;

**DECLARA:**

Rendir un justo y merecido reconocimiento a la escritora, actriz y poeta beniana **Rosario Villarroel Santa Cruz Vda. de Yabeta**, por su gran trayectoria y dedicación y contribución al patrimonio cultural, motivando a mejorar el nivel en el arte y la cultura, engrandeciendo al Departamento del Beni y al Estado Plurinacional de Bolivia.

Es dada en la Sala de Sesiones de la Cámara de Senadores de la Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia, al primer día del mes de junio del año dos mil veintitrés.

Regístrese, comuníquese y archívese.

Sen. Andronico Rodriguez Ledezma  
**PRESIDENTE**  
**CÁMARA DE SENADORES**

Sen. Isidoro Quispe Huanca  
**TERCER SECRETARIO**  
**CÁMARA DE SENADORES**